

Fecha: 26-07-2024 Medio: El Observador Supl. : El Observador

Título: Investigan denuncias por extraños olores percibidos en Marga Marga

Pág.: 3 Cm2: 242,2 15.000 Tiraje: Lectoría:

45.000 Favorabilidad: No Definida

## Investigan denuncias por extraños olores percibidos en Marga Marga

Y este jueves, sustancias químicas en el ambiente obligaron a cerrar Avenida Los Carrera

PROVINCIA DE MAR-GA MARGA .- Desde el viernes 19 de julio se ha producido un extraño fenómeno en diversos puntos de Quilpué, Limache y Villa Alemana, relacionado con la presencia de malos olores. Y hasta ahora, no se ha dado con el origen del proble-

La situación ha generado evacuaciones preventivas en colegios, jardines infantiles y otros establecimientos, mientras se ha desarrollado una exhaustiva investigación por parte de organismos técnicos

de Bomberos, Seremi de Salud, Seremi del Medio Ambiente y Delegación Presidencial Provincial

Los primeros reportes comenzaron en Limache, luego que se reportaran denuncias por olor a gas, lo cual se repitió hasta el día martes de esta semana. Respecto a ello, el alcalde Daniel Morales detalló se informó este fenómeno al Ministerio del Medio Ambiente y a la Delegación Presidencial Provincial.

"Lo particular de esta situación es que no solo está abarcando a Limache, sino también a Quilpué y Villa Alemana, lo que nos lleva a que como provincia estemos en una situación de alerta y coordinación con todos los servicios, a fin de monitorear de manera permanente", dijo el jefe comunal.



En distintos puntos de Villa Alemana, Limache y Quilpué se han desplegado equipos técnicos para monitorear los llamados de alerta por malos

## **QUILPUÉ Y** VILLA ALEMANA

Por otro lado, el día lunes comenzaron a reportarse olores en las comunas de Villa Alemana y Quilpué. En esta última, las emanaciones se percibieron en las cercanías del hospital, generando la evacuación de varios establecimientos educacionales colindantes.

Durante la mañana del martes, varias personas reportaron un fuerte olor a gas en una escuela rural de Los Molles, lo que motivó la evacuación de 46 estudiantes y 16 profesionales del establecimiento; además de la atención médica a 10 personas por presentar irritación ocular y dolor de cabeza.

A su vez, en la comuna de Villa Alemana, trabajadores del Hospital de Peñablanca alertaron este miércoles sobre la presencia de fuertes olores de origen desconocido, situación que activó el trabajo del Comité de Gestión de Riesgos y Desastres.

"Hasta el recinto acudió Bomberos para realizar una inspección preventiva a los espacios internos y externos del recinto, señalando que el olor se debió a la manipulación de elementos de limpieza que generaron sensación de malestar", detallaron desde la dirección del recinto asistencial.

"Además se detectó una fuga mínima en la bombona de gas domiciliaria, ubicada en el sector alto del hospital -agregaron-, lo que activó el llamado al proveedor (Abastible) para solucionar ese incidente. Tras la ventilación y revisión de las cámaras de alcantarillado, fue

aperturada pasadas las 14 ho-

## "PUEDE VENIR DE **DISTINTAS FUENTES"**

Respecto al trabajo investigativo para dar con el origen de estos olores, el delegado presidencial de Marga Marga, Fidel Cueto, detalló que hasta este jueves se han realizado dos Cogrid y una mesa técnica Hazmat a nivel provincial.

"Hemos desplegado un esfuerzo coordinado y colaborativo entre Bomberos, Seremi de Salud, Seremi de Medio Ambiente, Carabineros, Senapred y los equipos municipales de Gestión de Riesgo", detalló la

En este sentido, "se han evaluado posibles fuentes. Y no se descarta que puedan ser diversas. Lo bueno es que se atendió oportunamente a personas que habían presentado malestares".

En tanto, la seremi de Salud, Lorena Cofré, informó que "hemos estado en terreno fiscalizando cada una de las zonas desde donde emanaron las denuncias. Se atendió a 20 personas, incluyendo menores de edad".

Al cierre de la presente edición, a eso de las 18:30 horas del jueves 25 de julio, el municipio de Quilpué informó que personal de emergencia acudió hasta Avenida Los Carrera.

Esto debido al registro de niveles alterados de sustancias químicas en el ambiente. Lo anterior provocó la necesidad de evacuar el centro de consultas médicas de la Clínica Los Ca-

